

Qu'est-ce que l'imparfait du subjonctif ?

- Le subjonctif exprime quelque chose d'incertain ou d'irréel. (Un doute, une supposition, une indécision, une crainte, un ordre, un souhait...) et s'emploie dans des subordonnées introduites par les conjonctions « que » ou « qu' ».
- L'imparfait du subjonctif est un temps très peu utilisé qui appartient au langage très soutenu. On l'utilise surtout à l'écrit.
- L'imparfait du subjonctif s'utilise dans une subordonnée introduite par un verbe au passé ou au conditionnel.

Exemple : J'aurais aimé qu'il chantât cet air pour moi.

Comment se conjuguent les verbes du premier groupe à l'imparfait du subjonctif ?

Pour conjuguer les verbes du premier groupe à l'imparfait du subjonctif,

- on prend le radical du verbe
- et on y ajoute les terminaisons: *-asse, -asses, -ât, -assions, -assiez, -assent.*

Attention !

- La 3<sup>ème</sup> personne du singulier a toujours un accent circonflexe.
- Il ne faut pas confondre la 3<sup>ème</sup> personne du singulier du passé simple (il aima) et de l'imparfait du subjonctif (il aimât) : la prononciation est la même.

Exemples :

- le verbe « *aimer* » :
  - que j'aim*asse*
  - que tu aim*asses*
  - qu'il /elle aim*ât*
  - que nous aim*assions*
  - que vous aim*assiez*
  - qu'ils /elles aim*assent*
- le verbe « *parler* » :
  - que je parl*asse*
  - que tu parl*asses*
  - qu'il /elle parl*ât*
  - que nous parl*assions*
  - que vous parl*assiez*
  - qu'ils /elles parl*assent*